

Grau y el debut más difícil: calmar al mercado y el Presupuesto 2026

Presentado por: ¡Buenas y feliz domingo (lunes para los que aún no se suscriben la versión completa)! "Me entregué con pasión a esta hermosa tarea, luchando contra múltiples adversarios y escollos.

Pido perdón por mis errores y doy las gracias por haber tenido esta extraordinaria oportunidad". Con esa frase, en una carta que publicó en *La Tercera* este fin de semana, se despidió Mario Marcel del Ministerio de Hacienda. Lo conocí profesionalmente desde su tiempo en el Banco Central y participó en *La Mesa*, en la que se convirtió en la primera entrevista televisiva de un presidente del Banco Central en ejercicio hasta ese momento. Lo consideré siempre una persona comprometida, que sin negar su compromiso político con el progresismo, siempre apostó a políticas públicas basadas en evidencia y no al voluntarismo. Corresponde a historiadores y economistas evaluar sus 10 años como funcionario público –Banco Central y Hacienda– en la primera línea y durante el periodo más complejo para la economía desde el retorno a la democracia. Un dato poco conocido: egresó de la Facultad de Economía y Negocios de la U. de Chile como el mejor alumno de su promoción, pero no aceptó recibir el premio en protesta por la intervención de la universidad durante la dictadura. La renuncia del ahora exministro de Hacienda Mario Marcel es la noticia que dominó la atención del mundo político y ni hablar de los empresarios y mercado financiero en la semana. El nombramiento de Nicolás Grau como su reemplazo probablemente dominará el debate esta semana, junto a la campaña a La Moneda y las parlamentarias. Y a propósito de campañas y programas, un dato que no hizo ruido, pero que refleja lo flojo que es el debate político actual: a los presidenciables les importa poco y no entienden mucho sobre inteligencia artificial (IA). Inteligencia artificial en los programas. Un análisis comparativo de los programas de los cuatro principales candidatos a La Moneda que hizo una consultora, revela que el tema más disruptivo que estamos viviendo, y generador de cambios profundos en la manera en que trabajamos y vivimos, casi no se menciona en los programas. Jara: 3 menciones, enfocadas en seguridad y adaptación laboral; Kaiser: 5 menciones, asociadas a innovación, impuestos, salud y empleo; Kast: 0 menciones explícitas Matthei: 4 menciones, estrategia amplia en ciencia, trabajo, salud y gestión pública. También en el radar del mercado esta semana: cifras de empleo, producción y consumo de julio. Ojo también con lo que pasa en Wall Street. Esta semana el pulso del mercado lo marcarán los resultados trimestrales de Nvidia, que los publica el miércoles. Nvidia es la empresa de mayor peso en el índice S&P500 y, por ende, un referente del mercado y de la irrupción de la inteligencia artificial. En esta edición de *El Semanal*: los desafíos que enfrenta Grau al mando de Hacienda; Codelco reconoce que accidente

en *El Teniente* amenaza promesas de producción y podría complicar una ya apre...

Para ver el texto completo de la noticia utilice el [link a la publicación original](#)